

TEMA: Salud

SUBTEMA: Rebrote Covid Medidas

REFERENCIA: El Sol De México. (23 de octubre). Estados endurecen medidas por rebrote de Covid. Recuperado de <https://bit.ly/2Tktr1P>

NOTA:

Estados endurecen medidas por rebrote de Covid

Al presentar “cifras récord” por el creciente número de personas que se contagiaron de Covid-19 en las últimas semanas, Chihuahua regresará al semáforo rojo y declaró ley seca en la entidad.

En Nuevo León, el gobernador Jaime Rodríguez determinó no cambiar el semáforo, sino contenerlo en naranja una semana más, pero acordó utilizar la fuerza pública para suspender reuniones y fiestas por Halloween, Día de Muertos, patronales, bodas, concentraciones en estadios y centros nocturnos.

En Coahuila, las autoridades también pidieron cancelar las fiestas cercanas y anunciaron el cierre de los panteones. Los gobiernos de Aguascalientes y Zacatecas manifestaron su preocupación por los crecientes contagios, sin anunciar medidas concretas, mientras que la jefa de Gobierno de la Ciudad de México no se ha pronunciado al respecto.

Este lunes, El Sol de México dio a conocer que ocho estados presentaban repuntes de contagios con origen en la celebración de las fiestas patrias y el aumento de la

movilidad de la población. Las entidades eran Aguascalientes, Coahuila, Chihuahua, Ciudad de México, Durango, Nuevo León, Querétaro y Zacatecas.

La última actualización dada a conocer la noche de este jueves por el subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell, indica que son seis los estados que presentan un claro rebrote: Aguascalientes, Chihuahua, Durango, Nuevo León, Querétaro y Zacatecas. En Coahuila y Querétaro, dijo, aún hay oportunidad de contener el incremento de los últimos días.

El caso más claro de rebrote está en Chihuahua, donde cinco de 10 indicadores tuvieron “incrementos importantes”, informó José Luis Alomía, director de Epidemiología.

En este estado, el Consejo de Salud se reunió con el gobernador Javier Corral y se anunciaron “cifras récord” al acumular el doble de casos que cuando estuvieron en semáforo rojo la primera ocasión. Arturo Valenzuela, director médico de la Secretaría de Salud en la zona norte, anticipó que “sería conveniente el cierre de la frontera”.

“Es inminente el semáforo rojo, estamos más del doble que cuando estuvimos en rojo. Estamos en rojo total por el número de casos, los casos nuevos, las defunciones, la ocupación hospitalaria, todos los indicadores están en récord. Todas las alarmas están haciéndose sonar”, afirmó.

Los municipios más afectados con contagios son Juárez, Chihuahua y Delicias, mientras que en defunciones se agrega también el municipio de Cuauhtémoc.

“Cuando estuvimos en rojo, en la semana 23 estábamos en 805 (casos). Dígame de qué color ve la semana 41, tenemos mil 854 casos. Esta situación se refleja en todos lados: están saturadas las clínicas, en los hospitales están haciendo malabarismos para dar más atención, en el sector salud se están buscando recursos de donde sea. Estamos trabajando para incrementar la línea de capacidad hospitalaria y la capacidad de atención. Estamos siendo rebasados por esta ola creciente de casos nuevos”.

COMENTARIO

Como se ha tratado en notas pasadas¹, al presentar “cifras récord” por el creciente número de personas que se contagiaron de Covid-19 en las últimas semanas, Chihuahua regresará al semáforo rojo y declaró ley seca en la entidad.

La última actualización dada a conocer la noche de este jueves por el subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell, indica que son seis los estados que presentan un claro rebrote: Aguascalientes, Chihuahua, Durango, Nuevo León, Querétaro y Zacatecas.

A nivel mundial se ha presentado una segunda ola de contagios, México se encamina a ella, en ese sentido, el Gobierno tiene que ser más estricto en las medidas de prevención que se han manejado al día de hoy, para que no haya un aumento exponencial de casos, regresandonos a un semáforo rojo en estados donde actualmne se ubican en verde, amarillo o naranja.

RESPONSABLE

Carlos Manuel Galindo Salazar

¹ El Sol De México. (21 de octubre). Saturados, cuatro hospitales Covid-19 de Chihuahua. Recuperado de <https://bit.ly/35tcSq1>